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Заседание Правительства 
Ивановской области

Очередное заседание областного Правительства, на котором обсуж-
дался вопрос «О дополнительных мерах, направленных на снижение на-
пряжённости на рынке труда Ивановской области в 2015 году», состоялось 
3 марта. От областного профобъединения в мероприятии приняли участие 
председатель ИОООП Александр МИРСКОЙ и заместитель председателя 
Николай СМИРНОВ.

Участники заседания 
рассмотрели соответству-
ющий проект распоряжения 
областного Правительства, 
состоящий из комплекса мер 
по поддержанию стабильной 
ситуации на региональном 
рынке труда. В документе 
содержатся рекомендации 
по данной работе в адрес 
Комитета Ивановской об-
ласти по труду, содействию 
занятости населения и тру-
довой миграции, област-
ных Департаментов, Союза 
промышленников и пред-
принимателей Ивановской 

области, региональной Госу-
дарственной инспекции тру-
да и органов местного само-
управления муниципальных 
образований области.

Выступая перед собрав-
шимися, А. МИРСКОЙ отме-
тил, что в период 2009-2011 
годов областное профобъе-
динение поддержало План 
действий Правительства 
региона по преодолению 
негативных последствий 
глобального финансово-
го кризиса, участвовало в 
его реализации в преде-
лах своих полномочий. Это 

выразилось, в том числе 
– в деятельности рабочей 
группы при областной трёх-
сторонней комиссии.

Участники заседания 
выразили согласие с тем, 
что для выполнения анти-
кризисных мер необходимо 
продолжить укрепление вза-
имодействия между регио-
нальной властью, областным 
Союзом промышленников и 
предпринимателей и объ-
единением организаций 
профсоюзов.

«Комплекс антикризис-
ных мер способствовал со-

хранению рабочих мест, 
снижению социальной на-
пряжённости в коллективах, 
сдерживанию массового 
высвобождения работников. 
Представители областного 
профобъединения учас-
твовали в работе межве-
домственной антикризисной 
комиссии Правительства 
области, совместно с Коми-
тетом Ивановской области 

работу по дополнительным 
программам совместно с 
представителями службы 
занятости и Координацион-
ными советами организаций 
профсоюзов. Мы, со своей 
стороны, готовы вновь, даже 
в более сложных условиях, 
проводить антикризисную 
работу в пределах своих 
полномочий», - добавил А. 
МИРСКОЙ.

по труду, содействию заня-
тости населения и трудовой 
миграции на протяжении 
нескольких лет ведётся 
мониторинг ситуации на 
рынке труда по уведомлени-
ям работодателями службы 
занятости о своих наме-
рениях. Хочется заметить, 
что необходимо провести в 
муниципалитетах информа-
ционную и разъяснительную 

29 января глава Минэкономраз-
вития Алексей УЛЮКАЕВ сказал, что 
считает возможным постепенное повы-
шение пенсионного возраста для «новых 
пенсионеров», как один из возможных 
вариантов - на пять лет.

6 февраля министр финансов 
России Антон СИЛУАНОВ заявил о 
необходимости повысить пенсионный 
возраст, чтобы сбалансировать пенси-
онную систему и снизить нагрузку на 
бюджет. Смысл предложения - в поэтап-
ном увеличении пенсионного возраста на 
шесть месяцев, до достижения 63 лет 
для мужчин и женщин.

Минтруд России не согласен с пози-
цией Минфина и Минэкономразвития о 
повышении пенсионного возраста.

«Минфин думает, что будет какая-то 
экономия», - сказал министр труда 
Максим ТОПИЛИН, отвечая 4 февраля 
на вопрос корреспондента ТАСС. Одна-
ко, по его мнению, “странно говорить 
о том, что будет экономия, если будет 
повышен пенсионный возраст”. Министр 
справедливо отметил, что в стране есть 
серьёзные резервы по поступлениям в 
Пенсионный фонд РФ, поскольку за 20 
миллионов работающих сейчас рабо-
тодатели не выплачивают страховые 
взносы. 

Отказ в пенсии работающим пенсио-
нерам, повышение трудового стажа для 
бюджетников и бессрочное продление 
моратория на накопительную пенсию 
– таковы основные антикризисные меры 
Минтруда России. 

Минтруд России предлагает ввести 
мораторий на формирование нако-
пительной части пенсии «на 2016 и 
последующие годы» в рамках обяза-
тельной пенсионной системы. Эту меру 
предложено внедрять «по аналогии с 
мораторием, введённым в 2014 году и 
продлённым в 2015 году». 

Минтруд России предлагает полный 
отказ от обязательной накопительной 
пенсии – 6 процентов от общего тарифа 
страховых взносов будут перенаправле-

ны в страховую пенсию. Накопительную 
пенсию планируют вывести из системы 
государственного обязательного пен-
сионного страхования и развивать на 
добровольной основе. Отношение в Пра-
вительстве РФ к накопительной пенсии 
удалось изменить благодаря настойчивой 
и принципиальной позиции ФНПР. 

Минтруд также предлагает отказать-
ся от выплаты страховых пенсий работа-
ющим пенсионерам, которые получают 
доход свыше 1 миллиона рублей в 
год, или 83,3 тысячи рублей в месяц. 
Общую сумму их дохода предлагается 
определять ежемесячно, и, если она 
превысит максимум, приостанавли-
вать выплату пенсии. В Минтруде уже 
разработан соответствующий проект 
федерального закона «Об особенностях 
выплаты пенсий работающим пенсио-
нерам».

Если законопроект будет утверждён, 
то он вступит в силу уже с 1 января 2016 
года и затронет около 220 тысяч пенси-
онеров. По расчётам Минтруда России, 
введение ограничений на выплату пенсий 
пенсионерам позволит сэкономить око-
ло 145 миллиардов рублей, которые 
планируется направить на поддержку 
менее обеспеченных пенсионеров. 
Однако, по мнению экспертов, эта мера 
может привести к негативной реакции 
работающих пенсионеров и увеличению 
практики «серых» зарплатных схем.

Для полноценного функционирования 
этой ограничительной нормы разработан 
и новый механизм финансовой отчётнос-
ти работодателей. Сейчас предприятия 
сдают отчёты о доходах своих сотруд-
ников раз в квартал, поэтому полная 
информация о годовом доходе форми-
руется в I квартале нового года. Чтобы 
не переплачивать пенсию с начала года 
и оперативно отслеживать, как меняются 
текущие доходы пенсионера, необходимо 
будет сдавать такую отчётность уже каж-
дый месяц. Таким образом, если общая 
сумма годового дохода пенсионера, 
например, уже в апреле превысила 1 

миллион рублей, то уже с мая пенсию 
ему платить не будут. Проектом предпо-
лагается, что подсчёт общей суммы будет 
производиться на основании сведений, 
имеющихся в распоряжении Пенсионно-
го фонда, в том числе - представленных 
страхователями и самими застрахован-
ными пенсионерами. 

Минтруд предлагает также увеличить 
трудовой стаж, дающий право на до-
срочную пенсию работникам бюджетной 
сферы. Стаж предлагается повышать 
поэтапно: с 1 января 2016 года по 
31 декабря 2019 года – на 3 месяца 
ежегодно, а с 1 января 2020 года по 
31 декабря 2022 года - на 6 месяцев 
ежегодно. Например, для учителей 
право на досрочную пенсию отодвинется 
с 25 лет педагогического стажа в 2015 
году до 27,5 года в 2020 году. 

Профсоюзы считают, что повышение 
пенсионного возраста ущемляет соци-
альные права граждан, демографически 
и экономически нецелесообразно. Поста-
новка вопроса о повышении пенсионного 
возраста недопустима без учёта роста 
продолжительности жизни и уровня ма-
териального обеспечения работников. В 
странах, где граждане выходят на пенсию 
в 63-65 лет, продолжительность жизни 
превышает 80 лет. По предварительным 
данным Росстата, в России этот показа-
тель составляет сегодня в среднем 71 
год и по прогнозам поднимется до 75-80 
лет не раньше, чем к 2020 году.

Стратегией долгосрочного развития 
пенсионной системы РФ до 2030 года, 
утверждённой Правительством РФ в 
2012 году повышение пенсионного 
возраста не предусмотрено. По новой 
пенсионной формуле гражданин и так 
имеет право отложить свой выход на 
пенсию после достижения общеустанов-
ленного возраста. 

Ограничение же возможности выплат 
пенсий высокооплачиваемым работа-
ющим пенсионерам может привести 
к оттоку квалифицированных кадров и 
социальной напряжённости в обществе.

В настоящее время между 
представителями финансово-эко-
номического и социального блоков 
Правительства России идёт острая 
дискуссия по вопросам принятия 
антикризисных мер в сфере госу-
дарственного обязательного пен-
сионного страхования. На повестку 
дня выносятся предложения, ко-
торые неоднократно обсуждались 
социальными партнёрами при 
принятии «Стратегии долгосроч-
ного развития пенсионной систе-
мы», утверждённой 25 декабря 
2012года, и отвергнутые новым 
пенсионным законодательством. 
В перечень этих вопросов входят 
предложения о повышении пен-
сионного возраста до 63 лет для 
мужчин и женщин, возобновлении 
функционирования накопитель-
ного компонента в обязательном 
пенсионном страховании, прекра-
щении выплат пенсии работающим 
пенсионерам и другие.

По названным предложениям 
Федерация независимых профсо-
юзов России неоднократно выска-
зывала свою аргументированную 
негативную позицию. Большинство 
названных вопросов не в состоя-
нии стабилизировать финансовое 
положение пенсионной системы 
в краткосрочной перспективе и 
оказать положительный эффект 
для пенсионеров и застрахованных 
граждан.

В период сложных экономи-
ческих и политических отношений 
данные предложения напоминают 

раскачивание лодки в шторм.
Приоритетным направлением 

в развитии пенсионной системы 
России ФНПР считает государс-
твенное обязательное пенсионное 
страхование на принципах соли-
дарности поколений, как наиболее 
эффективную форму для наёмных 
работников. Фундаментом для 
успешного развития пенсионной 
системы должны стать постулаты 
равенства прав и обязанностей 
между участниками пенсионного 
страхования и рост заработной 
платы, способной обеспечить 
формирование достойной пенсии 
не ниже норм, установленных меж-
дународными правовыми актами.

Высказанные предложения, вы-
даваемые за «личные», «частные» 
и «экспертные», направлены на 
разрушение социального диалога, 
идут вразрез с позицией российс-
ких профсоюзов. Они уничтожают 
договорённости, которые содер-
жатся в недавно подписанном 
Генеральном соглашении между 
общероссийскими объединениями 
профсоюзов, общероссийскими 
объединениями работодателей 
и Правительством Российской 
Федерации.

Мы настаиваем, чтобы испол-
нительная власть – правительство, 
прежде всего, его финансово-
экономический блок – выполняли 
законы, принятые в государстве, и 
указы президента, а не пытались их 
опрокинуть, прикрываясь антикри-
зисными мерами.

ЗАЯВЛЕНИЕ
 Федерации независимых профсоюзов 

России по предлагаемым мерам в сфере 
обязательного пенсионного страхования

О пенсионных инициативах 
Правительства РФ

В Правительстве РФ продолжается дискуссия 
о возможности повышения пенсионного возраста

А. МАЗУРЕНКО, заместитель председателя, главный правовой инспектор труда ИОООП

Уважаемые работники культуры!
Обком профсоюза работников культуры с чувством глубокой 

признательности поздравляет вас с наступающими праздниками 
– Общероссийским Днём работника культуры и Всемирным днём 
театра.

Пусть этот год, объявленный Годом литературы, подарит вам 
новые эмоции и надежды, поможет осуществить самые смелые 
творческие планы. Примите искреннюю благодарность за ваш 
труд, несущий в массы красивое, доброе, вечное. Эти весенние 
дни пусть подарят вам хорошее настроение. Будьте здоровы и 
счастливы! Удачи вам!

С любовью, председатель обкома профсоюза 
работников культуры А. СМИРНОВА
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Такой показатель по предприятиям отрасли, 
где осуществляют свою деятельность первичные 
профсоюзные организации, был озвучен пред-
седателем областной организации Российского 
профсоюза работников текстильной и лёгкой про-
мышленности Татьяной ИВАНОВОЙ на прошедшем 
в начале марта президиуме, на котором был рас-
смотрен ряд вопросов.

Так, озвучивая итоги кол-
лективно-договорной кам-
пании в 2014 году на пред-
приятиях  и в организациях 
отрасли и задачи областной 
организации Профсоюза на 
2015 год, Т. ИВАНОВА отме-
тила, что продолжающееся 
банкротство текстильных 
предприятий, недостаток 
собственных оборотных 
средств на развитие произ-
водства и отсутствие доступ-
ных кредитов, реорганизация 
производства и сокращение 

Более 90 процентов работников 
текстильной и лёгкой промышленности региона 

ЗАЩИЩЕНЫ КОЛЛЕКТИВНЫМИ ДОГОВОРАМИ

рабочих мест отрицательно 
влияют на ход переговоров 
и качество принимаемых 
коллективных договоров. В 
этой связи такие факторы, 
как низкая профсоюзная ак-
тивность самих работников 
предприятий, малочислен-
ность «первичек», остаются 
актуальными.

Тем не менее, благодаря 
совместной договорённости 
профкомов с конкурсными 
управляющими, коллектив-
ные договоры есть и на ряде 

предприятий, находящихся 
в конкурсном производс-
тве. Ход заключения кол-
лективных договоров на 
предприятиях находится на 
контроле областного коми-
тета Профсоюза отрасли. 
Специалистами обкома ока-
зывается организационно-
методическая помощь по 
обучению профсоюзного 
актива тактике ведения кол-
лективных переговоров, по 
заключению коллективных 
договоров.

Была заслушана и принята 
к сведению информация по 
статистической отчётнос-
ти областной организации 
Профсоюза по итогам 2014 
года, об исполнении профсо-
юзного бюджета за 2014 год 
и утверждении бюджета на 
2015 год. Приняты постанов-
ления «О работе внештатного 

технического инспектора 
труда областной организации 
Профсоюза за 2014 год» 
и «Об участии первичных 
профсоюзных организаций 

отрасли в областном конкур-
се «Лучшая первичная про-
фсоюзная организация 2014 
года» (Президиум выдвинул 
для участия в конкурсе «пер-

В дополнение к сказанному

Говоря о предприятиях отрасли, находящихся в трудном финансово-экономическом 
положении, но на которых, тем не менее, руководство выполняет условия коллективного 
договора и сотрудничает с Профсоюзом, можно снова упомянуть ООО «ХБК «Навтекс». 
Здесь имеется большой опыт профсоюзной работы, что доказывает прошедшая недавно 
на предприятии конференция по коллективному договору, на которой присутствовали ис-
полнительный директор ООО «Навтекс» Николай КАВИН, председатель профкома 
Светлана СМИРНОВА, профсоюзный актив предприятия.

Конференция, как сообщается в издании трудового коллектива комбината, прошла в 
формате тесного диалога между руководством, работниками и профактивом. Были озвучены 
результаты исполнения коллективного договора, планы по повышению производительности 
и улучшению работы комбината в целом.

Представители администрации предприятия в свободном формате ответили практически 
на все вопросы присутствующих. В завершение конференции были приняты постановления, 
направлены предложения, касающиеся улучшения условий труда и индексации заработной 
платы работников с учётом уровня инфляции.

Михаил Леонов

вичку» ООО «ХБК «Навтекс»). 
Также утверждён план основ-
ных мероприятий областной 
организации Профсоюза на 
2015 год.

Молодому педагогу – 
профсоюз в подмогу

Ивановская областная организация профсоюза работников народного образова-
ния и науки РФ совместно с областным Советом молодых педагогов проводит серию 
встреч с молодыми педагогами региона с целью создания в муниципалитетах Советов 
молодых педагогов. Время для активизации профсоюзно-молодёжного потенциала 
в образовательных учреждениях Ивановской области выбрано не случайно: текущий 
год объявлен ЦК Профсоюза Годом молодёжи. Члены Президиума Совета молодых 
педагогов Ивановской области и ведущий специалист обкома Профсоюза, курирующий 
работу с молодёжью, Елена БАРДЮКОВА уже встретились с молодыми педагогами в 
Родниковском и Лежневском районах.

РОДНИКОВЦЫ 
ЗАИНТЕРЕСОВАНЫ

В Родниковском районе  работают около 
60 молодых педагогов. На встречу пришли 
молодые активисты, чей педагогический стаж 
составляет всего от нескольких месяцев 
и до двух лет. Е. БАРДЮКОВА познакомила 
участников встречи с деятельностью област-
ной организации Профсоюза в направлении 
молодёжной политики, рассказала об опыте 
работы областного Совета молодых педагогов. 
Совместно с методистом управления об-
разования администрации Родниковского 
района Светланой ЦВЕТКОВОЙ были обсуж-
дены и вопросы, волнующие педагогическую 
молодёжь, намечены перспективы развития 
молодёжного педагогического движения в 
районе.

«Встреча для  молодых педагогов пока-
залась значимой. Опыт работы областной 
организации профсоюза образования и об-
ластного Совета молодых педагогов в целом 
очень ценен для нас: многие идеи захотелось 
реализовать с нашими молодыми педагогами, 
хотелось бы и чему-то поучиться, а, возможно, 
в дальнейшем - и самим делиться своими 
наработками с коллегами. В ходе беседы заро-
дилось много идей, планов. Надеемся, эта по-
зитивная встреча станет началом дружеского, 
творческого, продуктивного сотрудничества», 
- поделилась впечатлениями С. ЦВЕТКОВА.

ЛЕЖНЕВЦЫ ГОТОВЫ 
К СОТРУДНИЧЕСТВУ

Встреча с лежневским молодёжным ак-
тивом прошла в стенах Лежневского центра 
внешкольной работы. Мероприятие началось 
неожиданно для участников. Создать благо-
приятную атмосферу для дальнейшей работы 
помогло знакомство педагогов в игровой фор-
ме,  творчески участники подошли и к описанию 
образа «Молодой педагог». Члены президиума 
областного Совета представили опыт работы с 
молодёжью: заместитель председателя Со-

вета Глеб СВИРЬ и председатель Ивановс-
кого городского Совета Альфия АХМЕДОВА 
поделились опытом работы своих организаций. 
Молодой воспитатель, профсоюзный активист 
Лежневского района Юлия КАШАЕВА, рас-
сказала о своих впечатлениях от участия во 
Всероссийском молодёжном форуме «Сели-
гер» и Всероссийской педагогической школе 
Общероссийского профсоюза работников 
народного образования и науки.

 «Придя на семинар, мы ожидали, что нам 
будут зачитывать различные положения, доку-
менты, нудно и долго рассказывать о том, что 
должен знать и уметь молодой педагог. Но на 
деле всё оказалось иначе. К нам пришли не 
умудрённые опытом педагоги, а молодые ре-
бята. Очень порадовали их позитивный настой, 
открытость, готовность к неформальному об-
щению. Их заряд позитива перешёл и к осталь-
ным участникам семинара. Понравилось нам 
и нестандартное знакомство, которое ребята 
сделали в игровой форме, так же понравилась 
увлекательная викторина, в которой все участ-
ники работали как один слаженный механизм. 
Работали в общем и в частности, каждый мог 
поделиться своим мнением, высказать свою 
точку зрения.

Впечатления от семинара остались самые 
хорошие. Ребята так доступно и популярно 
объяснили нам принципы деятельности Со-
вета молодых педагогов, что захотелось стать 
частью этого большого «механизма», участ-
вовать в конкурсах, семинарах и форумах для 
педагогов», - рассказал о своих впечатлениях 
один из участников.

Организаторы встреч уверены, что представ-
ленный опыт заинтересует молодых педагогов 
региона, и у них возникнет желание подхватить 
эстафету молодёжного педагогического движе-
ния, в том числе - и профсоюзного.

Следующую встречу с молодыми педагога-
ми планируется провести в Тейковском районе, 
25 марта.

В Текстильном институ-
те Ивановского государс-
твенного политехнического 
университета 11 марта со-
стоялось вручение удосто-
верений внештатных проф-
союзных инспекторов по 
охране труда областного 
профобъединения.

Удостоверения вручались 
студентам кафедры безо-
пасности жизнедеятельнос-
ти Текстильного института, 
которые завершили учебный 
профсоюзный год. Все они 
являются членами профсо-
юза работников народного 
образования и науки РФ.

Документы вручал за-
меститель председате-
ля, главный технический 
инспектор труда ИОООП 
Александр СМИРНОВ  и 
работники кафедры.

Молодые инспекторы 
получили удостоверения

Обучение молодых проф-
союзных инспекторов явля-
ется одним из приоритетных 
направлений работы проф-
объединения с молодёжью. 
Получившие удостоверения 
молодые инспекторы  актив-
но привлекаются профобъ-

единением к расследова-
ниям несчастных случаев. 
А. СМИРНОВ выразил на 
встрече уверенность в том, 
что полученный опыт поможет 
молодым людям  и в даль-
нейшей профессиональной 
деятельности.

В преддверии профессионального 
праздника работников коммунальных 
служб, в ивановском Доме профсоюзов 
12 марта состоялась торжественная 
церемония награждения лучших пред-
ставителей этой отрасли в регионе.

В мероприятии приняли участие ру-
ководители и сотрудники предприятий 
жилищно-коммунального хозяйства, пред-
седатели действующих там первичных 
профсоюзных организаций. Поздравили 
собравшихся вице-губернатор Алек-
сандр ФОМИН, заместитель начальни-
ка Департамента жилищно-коммуналь-
ного хозяйства Ивановской области 
Алексей ЯСТРЕБОВ, председатель 
областной организации Общероссий-
ского профсоюза работников жизне-
обеспечения Татьяна ЖИТЛОВА.

В рамках мероприятия, по итогам 
областного конкурса на лучшую орга-
низацию, предприятие сферы ЖКХ за 
2014 год, дипломы были вручены ОАО 
«Ивгортеплоэнерго», ОАО «Ивановская 
городская электрическая сеть», АО «Во-
доканал» (г. Иваново), ООО «Энергетик» 
(г. Родники), МУП ОК и ТС (г. Шуя), ООО 
«Палехская сбытовая компания», МУП 
«Комбинат коммунальных предприятий» 
(г. Вичуга), ООО «Управляющая компания 
№1» (Фурмановский район) и ООО «Ива-
новоэнергосбыт».

Работникам коммунальной сферы, до-
казавшим своё мастерство и преданность 
профессиональному делу, были вруче-
ны Почётные грамоты, Благодарности 

Награждения в канун праздника

Губернатора Ивановской области, совместные 
Благодарности областного Департамента ЖКХ 
и областной организации Профсоюза, грамоты 
ФНПР. Отдельные работники были удостоены 
звания «Почётный работник жилищно-коммуналь-
ного хозяйства Ивановской области» с вручением 
соответствующего знака. Почётными грамотами 
были отмечены и победители конкурса «Лучший 
профлидер года» за 2014 год – председатели 
профкомов и профактивисты.

В завершение для участников церемонии был 
организован концерт.
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Вы не задумывались над 
тем, почему в спорте так 
мало тренеров, руководите-
лей – женщин? Автору книги 
в студенческие годы даже 
пришлось писать курсовую 
по этой проблеме. Поэтому 
не судите за слишком затя-
нутое вступление, ведь эти 
доводы очень характерны 
для А. П. СТУЛОВОЙ. Они 
полнее раскроют её ха-
рактер, поступки, выбор 
профессии…

Во-первых, и тренерам, 
и руководителям физкуль-
турно-спортивных органи-
заций нередко приходится 
не только убеждать, но и 
заставлять своих учеников, 
коллег выполнять то-то и 
то-то, проявляя при этом 
качества, не свойственные 
женщинам, - решитель-
ность, суровость.

Во-вторых, спортивная 
работа руководителя (стро-
ительство баз, объектов, 
многочисленные соревно-
вания, встречи, семина-
ры и т. д.) так завладевает 
человеком, что почти не 
оставляет ему времени для 
дома, для семьи.

И всё же, поскольку речь 
идёт о конкретной женщине, 
позволю вначале описать её 
с позиции просто мужчины. 
Она хороша собой и умна 
(такое редкое сочетание), 
самолюбива, легко ранима, 
вспыльчива, красиво и со 
вкусом одевается, любит 
гостей и очень – свою дочь. 
Не любит дорог, проводов, 
потому что это разлука. С 
детьми, мужем… Но, пожа-
луй, больше всего любит 
побеждать, побеждать во 
всём, за что бы ни взялась.

В конфликт с мужчи-
нами она вступила лет с 
15-16. Не знавшая отцов-
ской ласки, Аннушка и в 
школе (она окончила школу 
№49 в Иванове), и в секции 
«юнармейцев», а позднее, 
в школе радистов, была 
вынуждена учиться защи-
щать себя сама. Высокая, 
бедовая девушка стара-
лась никогда и ни в чём не 
уступать мужчинам и не 
прощала им причинённого 
зла. Но только на фронте, 
единственный и последний 
раз, она, будучи уже ефрей-
тором, повысила голос на 
подчинённого солдата, за-
мотавшего обмотки вокруг 
галифе не по уставу.

- Стыдно стало. Солдат 
чуть ли не в отцы мне го-
дится, - вспоминает Анна 
Петровна. – С того дня я, 

Её души высокие порывы 
Анна СТУЛОВА

(очерк из книги А. ИЛЬИЧЁВА и А. СКОБЦОВА 

«Сражающийся спорт»)

командир отделения в Мы-
тищах, где шло формирова-
ние отдельного бронепоез-
да №215, дала себе клятву: 
все споры разрешать толь-
ко сердцем, а не глоткой и 
горячей головой.

Подделав метрику на 
годочек, она в апреле 43-
го (ещё и 17 не было) уго-
ворила комиссию послать 
её на фронт.

Её зачислили в школу ра-
дистов, учитывая спортив-
ную подготовку, смекалку. 
После обучения в Черны-
шевских казармах в Москве 
она подала рапорт отпра-
вить её в Сталинград. Ска-
зали – подожди. Для тебя 
войны ещё хватит. Старший 
лейтенант СИДОРЕНКО, 
командир бронепоезда, 
приписал её в свой «комп-
лект». Поначалу их «маши-
на» охраняла Октябрьскую 
железную дорогу, в конце 
1943-го – Кёнигсберг, за-
тем Прибалтийский фронт. 
С позывными «Весна-31» 
старший сержант САФ-
РОНКИНА была радисткой 

по наведению на самолё-
ты противника. Защищала 
Бологое, Чудово. В январе 
1944-го форсировала Вол-
хов, участвовала в прорыве 
блокады Ленинграда. Вече-
ром 27 января город Лени-
на и вся страна услышали по 
радио долгожданную весть 
о полном снятии блокады. 
А в 20 часов на берегах 
Невы в честь великой по-
беды прогремели двадцать 
четыре залпа из трёхсот 
двадцати четырёх орудий. 
Ликование ленинградцев 
было безмерным. Никто не 
стеснялся слёз радости.

Но вспоминается и дру-
гое. Сколько раз до прихода 
сапёров (время и приказ 
не ждали) ей самой тащить 
тяжеленные катушки по 
заминированным полям, 
через рвы, заграждения 
из колючей проволоки. Но 
связь с полком была посто-
янно на уровне.

Война для Ани закончи-
лась на станции Хор, не-
далеко от границы с Япо-
нией.

После демобилизации 
из армии она работала сек-
ретарём комсомольской 
организации на комбинате 
им. Самойлова. Позже, в 
1962 году, Анну Петровну 
СТУЛОВУ, окончившую вы-
сшую школу профдвижения, 
избрали председателем об-
ластного совета доброволь-
но-спортивного общества 
«Труд». В этой хлопотной 
должности она проработала 
двадцать лет. 18 из них А. 
П. СТУЛОВА была членом 
президиума Центрального 
совета самого массового 
как в стране, так и в нашей 
области, спортобщества, ко-
торое объединяло текстиль-
щиков и машиностроителей, 
около двухсот коллективов 
физкультуры промышлен-
ных предприятий и учебных 
заведений текстильного 
края. И не найти в области 
ни одного руководителя, 
ни одного хозяйственника, 
который не считался бы с 
мнением СТУЛОВОЙ. По-
чему? Потому что в 1960-
1970-е годы большинство 

директоров фабрик, за-
водов, комбинатов были 
её единомышленниками, 
членами совета, членами 
президиума: Н. СРЕДНЕВ, 
А. ВЯТКИН, В. ТОПОРОВ, 
А. ПАРАМОНОВ, Е. СПИ-
РИДОНОВ, Т. ШМЕЛЁВА, 
Ф. ЕГОРОВ и многие дру-
гие влиятельные в области 
люди. Была в этом, конечно, 
своя хитрая, «стуловская», 
но вполне оправданная 
дипломатия. И не случайно 
именно эти годы считаются 
расцветом не только спорта 
высших достижений, но и 
массовой оздоровительной 
физкультуры в коллективах 
меланжевого и камвольно-
го комбинатов, на заводах 
автомобильных кранов в 
Иванове и «Красная ветка» 
в Кинешме, на предприятиях 
Вичуги, Фурманова, Южи, 
Родников.

В эти же годы было на-
чато и завершено строи-
тельство первого в области 
закрытого плавательного 
бассейна на улице Смир-
нова (1965 г.), спортком-

(Сражающийся спорт [1941-1945: Сборник] / Анатолий ИЛИЧЁВ, Альберт СКОБЦОВ ; Администрация Иван. обл., Ком. по физ. Культуре 142 с. ил. 20 см 
Иваново Газ. “Экол. вестн.” 1995). Газета «Профсоюзная защита» выражает благодарность А. СКОБЦОВУ и Е. СТУЛОВОЙ за предоставленные материалы.

плекса ДСК в Кинешме, 
проведена реконструкция 
стадиона «Текстильщик» и 
других баз.

Штангисты меланжевого 
комбината, возглавляемые 
заслуженным тренером 
РСФСР Евгением КЛИМО-
НОВЫМ, заняли первое 
место в 3-й летней Спар-
такиаде народов России и 
Советского Союза среди 
производственных коллек-
тивов. Успешно выступали 
в первой союзной лиге фут-
болисты «Текстильщика» 
под руководством заслу-
женного тренера РСФСР 
Юрия ЗАБРОДИНА, лег-
коатлеты и конькобежцы, 
городошники и пловцы, 
конники и волейболисты, 
мастера пятиборья.

А сколько деловых визи-
тов было нанесено СТУЛО-
ВОЙ в столицу к министру 
текстильной и лёгкой про-
мышленности ТАРАСОВУ. 
Во скольких благородных 
делах ради здоровья своих 
земляков её поддержа-
ла маяк стахановского 
движения в текстильной 
промышленности, Герой 
Социалистического Труда 
Мария Ивановна ВИНОГРА-
ДОВА, которая была частым 
гостем и главным судьёй 
женских спартакиад, про-
водимых в Иванове.

Много лет, несмотря на 
почтенный возраст, Анна 
Петровна служила спорту, 
работая старшим адми-
нистратором Дома физ-
культуры с плавательным 
бассейном, оформляла 
пропуска, заключала дого-
воры с коллективами, на-
ходила «окна» в расписании 
работы бассейна для вете-
ранов спорта, спортивных 
семей.

- Душа болит, сердце 
разрывается, - посетовала 
на встрече 9 Мая с вете-
ранами войны - ветерана-
ми спорта Анна Петровна. 
– Гибнет дело, которому 
отданы лучшие годы жизни. 
Бассейн стал частным. На 
площадках «Текстильщика» 
- рынок, исчезли стадион 
«Меланжист», спортивные 
залы на камвольном ком-
бинате, заводе №3…

Но каким бы тяжёлым 
ни было прошлое и нынеш-
нее время, думать надо о 
будущем. И бог с ними, с 
результатами, был бы наш 
народ физически и духовно 
сильным и счастливым.

Золотые слова вете-
рана!

Этот очерк – об Анне Петровне СТУЛОВОЙ, тогда ещё носившей фамилию САФРОНКИНА. 
Она принадлежит к поколению тех, кто в тяжёлые военные годы служил примером более стар-
шим солдатам. А в мирном труде она – спортивный руководитель многотысячного спортивно-
го общества «Труд», которое, объединяло рабочих и служащих промышленных предприятий 
области. Была награждена орденом «Знак Почёта».
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Семинары в Учебном центре
Учебный центр повышения квалификации кадров приглашает принять участие 

в семинаре по теме «Охрана труда на предприятии, в организации», который 
пройдёт 30, 31 марта и 1,2,3 апреля для руководителей, специалистов, членов 
комитетов (комиссий), уполномоченных по вопросам охраны труда.

Семинар предусматривает освобождение на его время от основного места 
работы, изучение материалов по типовой программе, проведение экзамена, вруче-
ние удостоверения, действующего в течение 3-х последующих лет. Слушателям 
также выдаются нормативные документы по охране труда.

Начало ближайшего семинара (30 марта) – в 10.00, в Доме профсоюзов (г. 
Иваново, пр. Ленина,  д. 92, 1 этаж, актовый зал). Регистрация – с 9.00 до 
9.50. Предварительные заявки на участие в семинаре – по тел./факсу 30-07-63, 
в срок до 25 марта.

Очередные спортивные военно-патриоти-
ческие соревнования «К защите Родины готов!» 
прошли на базе ивановского профессиональ-
ного училища №8 имени Героя Советского Сою-
за П.И. Сахарова города Иванова. Традиционно 
они приурочены ко Дню Защитника Отечества, 
а в этом году - и к 70-летию со дня победы в 
Великой Отечественной войне.

«К ЗАЩИТЕ РОДИНЫ ГОТОВ-2015»

В конце февраля на базе дома отдыха «Чайка» прошла VIII областная 
зимняя спартакиада молодёжи предприятий жизнеобеспечения, организо-
ванная областной организацией Общероссийского профсоюза работников 
жизнеобеспечения.

В соревнованиях приня-
ли участие молодые члены 
Профсоюза из девяти пред-
приятий Иванова, Кинешмы, 
Шуи, Палеха, Приволжска и 
Родников.

Погода всячески препят-
ствовала проведению сорев-
нований: в первый день под-
таявший снег превратился в 
сплошной лёд, во второй день 
шёл дождь. Но, перефразируя 
известную фразу, - у спорт-
сменов нет плохой погоды! 
Соревнования состоялись и 
прошли на достойном уровне. 
Председатель областной 
организации Профсоюза 
Татьяна ЖИТЛОВА пожелала 
участникам удачного старта, 
честной борьбы и победного 
финиша. 

Открывала спартакиаду 
лыжная эстафета. Дистанция 
каждого этапа — один ки-
лометр, в составе команды 
— три человека: двое мужчин 
и женщина. Лыжня была очень 
скользкой, обледеневшей, но 

Жаркие соревнования навстречу весне

это не помешало спортсменам 
показать высокие скорости. 
В результате первыми стали 
спортсмены ОАО «Ивгорэ-
лектросеть», вторыми -  МУП 
«Объединённые котельные 
и тепловые сети» города Ки-
нешмы. Третье место заняли 
лыжники ООО «Ивановоэнер-
госбыт».

Далее эстафету подхватили 
скоростные «гонки на ледян-
ках». Трасса действительно 
соответствовала такому на-
званию, но азарт, веселье и 
хорошее настроение сопро-
вождали и этот вид соревно-
ваний. Места в этом конкурсе 
распределились так же, как и в 
лыжной эстафете.

Этап перетягивания каната 
проводили в зале - скользкий 
лёд вновь внёс свои коррек-
тивы. Тем не менее, море по-
ложительных эмоций было 
пережито и участниками, и 
болельщиками. Самыми силь-
ными стали спортсмены ООО 
«Ивановоэнергосбыт», второе 

и третье место заняли ко-
манды МУП «ОК и ТС» города 
Кинешмы и ОАО «Ивгортепло-
энерго» соответственно.

Интерпретация темы твор-
ческого музыкально-юморис-
тического конкурса «Назад в 
будущее» была очень разнооб-
разной. Команды отправлялись 
и в прошлое, и в будущее, при 
этом делая неизменный вывод, 
что лучше – в настоящем време-
ни. Были показаны сказка «Вов-
ка в тридесятом царстве» на 
современный лад и шоу «Голос», 
выступление воспитанников 
детского сада и представление 
про ЖКХ будущего, а также 
спектакль по поиску «Маркера 
жизни», который затем был 
торжественно передан на хра-
нение Т. ЖИТЛОВОЙ. Много 
было песен, юмора и задора. 
В результате первое место 
заняла команда ООО «Иваново-
энергосбыт», второе поделили 
артисты ОАО «Ивгорэлектро-
сеть» и МУП «ОК и ТС», третье 
- Шуйское МУП ОК и ТС.

Второй день Спартакиады 
был посвящён конкурсу на 
лучшую снежную скульптуру 
на тему «Союзмультфильм». 
На площадках дома отдыха 
появились Дюдюка Барби-
докская и герои сказки про 
Винни-Пуха, Львёнок верхом 
на Черепахе, Олимпийский 
Мишка; лиса, крадущаяся к 
Серой шейке, Емеля на печке, 
чудо-юдо Рыба-кит и даже 
Стоквартирная черепаха. Надо 
было не только слепить скуль-
птуру, но и представить её. 
Членам жюри (а судили кон-
курс капитаны команд) было 
очень сложно, все скульп-
туры были очень хороши. 
Победителями признаны лиса 

и Серая шейка (МУП «ОК и 
ТС», Кинешма), Чебурашка 
(ООО «Палехская сбытовая 
компания»), печка с Емелей 
(Шуйское МУП ОК и ТС) и 
Олимпийский Мишка (ОАО 
«Ивгорэлектросеть»).

Впервые в зимнюю Спар-
такиаду был включён турнир 
по быстрым шахматам. «Грос-
смейстеров» среди работников 
предприятий оказалось нема-
ло. Игра шла вкруговую, лимит 
времени на обдумывание был 
всего десять минут на всю 
партию каждому игроку. Но 
даже личная встреча не смогла 
выявить лучшего. В результате 
победителями стали шахма-
тисты ОАО «Ивгорэлектросеть» 

и ООО «Ивановоэнергосбыт», 
второе место занял спортсмен 
Шуйского МУП ОК и ТС, третье 
– Департамента ЖКХ Ивановс-
кой области.

Завершилась Спартакиада 
весёлой эстафетой «Снежные 
старты». Дождливая погода 
превратила их в «зальную эс-
тафету», но это не помешало 
спортсменам. Накал игры был 
велик, счёт шёл на секунды, 
среди болельщиков впору 
было проводить отдельный 
конкурс. В результате, ОАО 
«Ивгортеплоэнерго», ООО 
«Ивановоэнергосбыт» и ОАО 
«Ивгорэлектросеть» оказались 
в тройке лидеров. 

По итогам двухдневных 
соревнований победителями 
впервые стали спортсмены 
ООО «Ивановоэнергосбыт», 
второе место заняла коман-
да ОАО «Ивгорэлектросеть», 
третье – кинешемцы из МУП 
«ОК и ТС». Победителям были 
вручены дипломы, кубки и 
призы. Участники всех команд 
награждены грамотами и па-
мятными подарками.

Е. ПРОКОФЬИЧЕВА, 
заместитель председателя 

областной организации 
Профсоюза 

Организаторы конкурса:  Ивановское областное 
профобъединение, Региональное отделение Общероссий-
ской общественно-государственной организации «Доб-
ровольное общество содействия армии, авиации и флоту 
России», Департамент образования Ивановской области.

Гостей и участников приняли прошлогодние победите-
ли – команда военно-патриотического клуба «Гвардеец» 
профучилища №8 города Иванова. Кроме них в соревнова-
ниях участвовали команды из Фурманова, Вичуги, Кинешмы, 
Плёса, Шуи,  Юрьевца и Иванова.

На торжественном построении, открывшем соревнова-
ния, с приветствием к участникам обратился председатель 

областного профобъединения Александр МИРСКОЙ, заместитель 
председателя регионального отделения ДОСААФ России Алек-
сандр АНТИПИН, заместитель начальника Департамента образо-
вания Ивановской области Владимир ЛАЗАРЕВ,  полковник запаса 
вооруженных сил России, заместитель председателя областного 
комитета ветеранов войны и военной службы Эдуард МАГГА, ди-
ректор Профессионального училища №8 Николай ЛАГУНОВ.

Соревнования включали строевой смотр, конкурс презентаций, 
стрельбу, силовые упражнения, неполную сборку и разборку автомата 
Калашникова, военно-прикладное искусство, теоретический конкурс и 
спортивное ориентирование на местности. Судьями было отмечено, что 
в целом все команды показали себя уверенно в большинстве испытаний, 
а борьба была увлечённой и напряжённой.

По итогам соревнований, третье 
место заняла команда Фурманов-
ского промышленного колледжа, 
вторыми в тройке лидеров ста-
ли воспитанники Фурмановского 
профессионального училища № 7. 
Победное «золото» в четвёртый 
раз подряд было завоёвано ребя-
тами из профучилища №8.

Победителями в личном зачёте 
по номинациям стали:

-«Неполная разборка и сборка 
АКП» - Андрей АСТАФЬЕВ (про-
фессиональное училище № 7, 
г. Фурманов);

-«Силовые упражнения» - Илья 
ЛЕБЕДЕВ (профессиональное учи-
лище №8,  г. Иваново);

-«Стрельба» - Андрей ПАУЛЬС 
(Фурмановский промышленный 
колледж).


